

## Protokoll Nr. 05/2021 der 5. Sitzung des 8. Studierendenparlaments

### Datum und Uhrzeit:

Mittwoch, 05. Mai 2021 | 18:01 Uhr bis 22:27 Uhr

### Ort:

Online via BigBlueButton (StuPa-Moodlekurs)

### Moderation:

Tilman Buggle

### Protokoll:

Daniel Klinke, Hannah-Sophie Hay

### Anwesenheitsliste:

#### StuPa

Tilman Buggle  
Sina Gorhan (bis 21:38 Uhr)  
Daniel Klinke  
Massimo Prisner  
Melina Arnold (bis 20:52  
Uhr)  
Hannah Sophie Hay  
Johannes Liessem  
Sven Fauth  
Marie Lohbeck

#### Senat

Tanaro Schädler  
Steve-Mattes Herbers  
(bis 22:16, nicht  
stimmberechtigt)

#### FSR

Jakob Wein  
Jakob Freudenberger  
Marita Dietz (ab 18:40  
Uhr)  
Mareike Kristen  
Anna Greve-Kramer

#### ProKo

Felix Glöckler

### Unentschuldigt:

Lina Hahn  
Mona Arnold

### Entschuldigt:

### Gäste:

Martin Novák (bis 21:47 Uhr)	Nick Theilacker (bis 21:50 Uhr)	Julia Weresch (ab 22:10 Uhr)
Julius Schürrie	Lena Angerer	
Ruben Dunkel	Peter Staufert	

### Hinweise:

Abstimmungsergebnisse sind mit (Ja:Nein:Enthaltung) angegeben.

**Vorgeschlagene Tagesordnung:**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Verwendung von Restgeldern des studentischen QSM-Budgets 2021
4. Beschluss des Protokolls vom 21.04.
5. Berichte aus den Gremien
6. Bestätigung Vorsitz der Schlichtungskommission
7. SoNaFe
8. Sonstiges

**TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Es sind 15 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, das StuPa ist somit beschlussfähig und die Sitzung wird um 18:01 Uhr eröffnet.

**TOP 2: Beschluss der Tagesordnung**

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird von der Sitzungsleitung präsentiert und in veränderter Form angenommen. Nachträgliche TOPs werden ergänzt und bestehende lediglich redaktionell umbenannt. Der Antragssteller des TOPs SoNaFe war nicht anwesend, auch sonstige Personen die zu diesem Punkt sinnvoll sprechen können sind nicht anwesend, weshalb beschlossen wird den TOP zu vertagen.

**Tatsächliche Tagesordnung:**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der Tagesordnung
3. QSM Anträge
4. Beschluss des Protokolls vom 21.04.
5. Berichte aus den Gremien
6. Bestätigung Vorsitz der Schlichtungskommission
7. Liste für die Wahl der studentischen Senator\*innen
8. Vorschlag für die studentischen Mitglieder des Verwaltungsrats des Studierendenwerks
9. Sonstiges

**TOP 3: QSM Anträge****Antrag 1: Verwendung von Restgeldern des studentischen QSM-Budgets 2021**Vorstellung:

Ausführungen von Peter Stauffert:

Unter Nummer 4.3 der VwV QSM - studentisches Vorschlagsrecht ist geregelt, dass Mittel, die nicht bis zum 1. Mai des Folgejahres mit einer Rechtsverpflichtung belegt sind, an das Wissenschaftsministerium zurückfallen, d.h. diese Mittel sind für die Universität verloren. Um zu vermeiden, dass stud. QSM-Gelder für die Uni verloren gehen, sollten die Restgelder rechtzeitig an eine Institution übertragen werden, die diese Gelder noch fristgerecht verausgaben kann. Aus der Sicht des AK QSM ist Bibliothek dafür sehr gut geeignet. Im SS 2020 hat das StuPa beschlossen, dass alle QSM-Mittel aus dem Budget 2020, die nach dem 20.04.2021 nicht verausgabt wurden, an die Bibliothek zur Beschaffung von Büchern und E-Books übertragen werden sollen. Nach Rückmeldung von Fr. Leicht vom Dezernat IV, die unsere QSM-Mittel verwaltet, und von Fr. Dr. Schmücker (Bibliothek) hat diese Vorgehensweise dieses Jahr sehr gut funktioniert. Die Deadline 20.04. war ausreichend, auch für den Fall, dass in der Buchhaltung nicht alle Beteiligten sofort reagieren können.

Daher empfiehlt der AK QSM das bewährte Verfahren auch wieder für das Budget 2021 zu vereinbaren.

Diskussion:

Es findet keine Diskussion statt.

Beschluss:

Das Studierendenparlament beschließt, dass QS-Mittel aus dem Budget 2021, die nach dem 20.04.2022 nicht verausgabt wurden, an die Bibliothek, Frau Dr. Schmücker, zur Beschaffung von Büchern und E-Books übertragen werden (15:0:0)

**Antrag 2: QSM-Antrag der Studienkommission Biologie für den Pre-Master's-Course**

Vorstellung:

Ausführungen von Peter Stauffert. Bei der letzten QSM-Ausschreibung wurde der SK Biologie eine 50% E13-Stelle für 2 Jahre genehmigt, die eigentlich zum 01.01.2021 besetzt werden sollte. Doch der Personalantrag wurde von der Personalabteilung nicht bearbeitet wegen arbeitsrechtlicher Bedenken. Nach einigen "Krisengesprächen" erfolgte eine Einigung mit der Personalabteilung: Die Aufgaben/Ziele dieser Stelle werden neu formuliert, so dass klar der zeitlich begrenzte Projektcharakter der Aufgaben des Stelleninhabers/der Stelleninhaberin herauskommt. Der bisherig genehmigte Antrag wird also zurückgezogen und durch einen neuen Antrag ersetzt. Die Anträge besitzen hohe Dringlichkeit, da der Pre-Master's-Course im September beginnt und die Besetzung der Stelle schon jetzt um mindestens 5 Monate zu spät erfolgt.

Diskussion:

Es findet keine Diskussion statt.

Beschlüsse:

Das Studierendenparlament stimmt zu, dass der QSM-Antrag der Studienkommission Biologie für eine 50% E13 Stelle für den Pre-Master's Course vom November zurückgegeben wird. (15:0:0)

Das Studierendenparlament stimmt dem geänderten und mit der Personalabteilung abgestimmten QSM-Antrag der Studienkommission Biologie für eine 50% E13 Stelle für den Pre-Master's Course zu. (15:0:0)

**TOP 4: Beschluss des Protokolls vom 21.04.**

Vorstellung:

Das Protokoll der 4. Sitzung vom 21.04.2021 ist der Einladungsmail angehängt gewesen.

Diskussion:

Es wird darum gebeten, das Protokoll in Zukunft wieder als PDF zu versenden.

Beschluss:

Das Studierendenparlament genehmigt das Protokoll der 4. StuPa-Sitzung vom 21.04.2021 und gibt es zur Veröffentlichung frei. (13:0:2)

**TOP 5: Berichte aus den Gremien**

StEx:

Steve berichtet für die StEx.

Sitzung am 03.05: Neuer Referent des BAfÖG- und Sozial-Referats war zu Gast. Es wird auf die Studi@mail verwiesen. In den nächsten Wochen steht u.a. die Nachhaltigkeitswoche (10.05.-23.05.)

an. Kooperation mit dem Museum (vgl. Theaterflatrate) wird ausgelotet. Neue Vertreter:innen für die Vertreterversammlung des StudiWerks werden gesucht.

Krisenstab: Testzentrum in der Mensa wurde eröffnet. Fokus auf Beschäftigte der Uni und Studierende, aber jede:r Bürger:in kann sich dort testen lassen, auch öfter als zweimal wöchentlich. Noch gibt es keine Testpflicht vor Praktika und Co. Wird aber evtl in zwei Wochen eingeführt.

Finanzen: Das Ressort Finanzen wird voraussichtlich ab September neu besetzt. Der StEx Findungsausschuss wird noch mit der Ausschreibung beauftragt.

Infrastruktur: Computerreferat: Projekt Zentrale Nutzerverwaltung wurde besprochen. Mailinglisten und Wiki wird bei der nächsten Sitzung wieder mit zuständigem Referenten besprochen.

StuVe Räumlichkeiten: Renovierung verspätet sich, weil Budget für andere Baumaßnahmen im Gebäudekreuz verwendet wird.

Innen und Außen: Es kam die Idee auf, die Kurzzusammenfassung der StuPa-Sitzungen auch auf Social Media zu veröffentlichen. *Das StuPa würde diese Handhabung begrüßen.* Die LAK fand am 02.05.2021 statt. Themen waren u.a. der Landeslehrpreis, außerdem wurde das Forderungspapier zu Nachhaltigkeit an Hochschulen mit Beteiligung des Nachhaltigkeitsreferats beschlossen. Dessen Inhalte waren u.a. Green-Office-Möglichkeiten an Hochschulen und die Verankerung von Nachhaltigkeit im Curriculum.

Die Landesstudierendenschaft ist jetzt Mitglied im ABS (Aktionsbündnis gegen Studiengebühren)

Stellungnahmen zum BAföG wurde im Kontext des 50-jährigen Bestehensjubiläums beschlossen. Inhalte waren u.a. der Reformbedarf, sowie die Thematik, dass BAföG in Zeiten der Pandemie die Bedürfnisse der Studierenden nicht adäquat abdeckt.

Treffen mit LAK Bayern hat stattgefunden.

Kultur: Ein digitaler Spieleabend mit Quiz findet erneut statt.

Lehre: Julius berichtet. Im SenA Lehre wurden u.a. das Testzentrum, die Lehrentwicklung und der Zwischenstand des CampusManagementSystems besprochen. Ein Austauschtreffen der Universitäten zu Onlineprüfungen findet am Freitag, 07.05. statt. Ende Mai findet eine Veranstaltung zum kompetenzorientierten Prüfen statt.

Sitzung am 26.04: Das Fahrradreferat war zu Gast. Aus den Finanzen gab es nichts Neues. Gespräche mit dem Öfref haben stattgefunden. Themen waren die Webseitenstruktur, Typo3-Schulungen, Gewinnspiele, Veranstaltungskalender.

Ein Treffen mit BAföG- und Sozialreferat hat stattgefunden. Die Gleichstellungsumfrage des vergangenen Jahres befindet sich gerade in der Auswertung. Außerdem war das Mental-Health-Stellungspapier (das als Antwort auf die Aussagen des Ministerpräsidenten entstanden ist) aus der FS Psychologie Thema.

Sitzung am Freitag, den 30.04. : Ausführungen von Julius. Es wurde sich auf Hinweis der zentralen Studienberatung mit Nightlines befasst und inwieweit eine solche an der Uni Ulm umsetzbar ist. Kaputte Türe wurde bei Hausmeister angesprochen. Die Hochschulgruppen wurden bestätigt. Die Zuständigkeiten für den Grillplatz an der Uni West wurden mit der Universität geklärt.

*Rückfragen:*

Wie läuft die Testpflicht in Zukunft ab? Aktuelle Lage: Bislang keine Testpflicht. Aber das zentrale System mit QR-Code wurde eingeführt. Ob eine Testpflicht für Mitarbeitende kommt, ist noch in

Klärung. Die Kommunikation der Uni an die Lehrenden wird in diesem Kontext von Mitgliedern des StuPas kritisiert.

Der Stand zu den nachhaltigen StuVe-Finzen (Wechsel zu einer gemeinnützigen Bank) wird angefragt. Das Thema war in der StEx, wird aber nochmals angesprochen und das StuPa anschließend informiert.

#### FSR:

Ausführungen von Marita. Senat Lehre, Covid-Teststrategie und Klausureinsichten wurden besprochen. Ergebnisse sind aber erst nächste Woche zu erwarten. Es wurde im FSR über den aktuellen Lehrbetrieb gesprochen, wie bspw. ausgefallene Veranstaltungen nachgeholt oder kompensiert werden können (durch Aufzeichnungen). Die Vorlage für Ehrenamtszertifikat wurde verbessert und beschlossen. Die Kommunikationskonzept des Steuerkreises wurden bewertet. Stellungnahme zum Bericht zur Lehre folgt noch. Diese wird vor allem auf digitale Lehre eingehen, aber auch auf Didaktik im Allgemeinen, die Prüfungsbelastung und das kompetenzorientierte Prüfen.

Psychische Belastung von Studierenden wurde aufgrund von Äußerung des Ministerpräsidenten angesprochen. Offener Brief wurde von Psychologiestudentin über eine Journalistin veröffentlicht, der FSR befürwortet diese Stellungnahme. Handlungsmöglichkeiten zur psychischen Belastung: Mental-Health-Week von Medizinstudierenden im Sommer. Auch dies wird vom FSR unterstützt. Hilfe bei der Umsetzung sei weiterhin erwünscht und benötigt.

Online-Prüfungen: Wie läuft die Umsetzung und wie sind die Erfahrungen? Gründe und Probleme für Online-Prüfungsformat wurden besprochen. Online-Abgaben sollten genau wie online-Klausuren vergleichbar sein. Es wurde auf die Frage eingegangen, wie man überprüfen kann, dass trotzdem Eigenleistung erbracht wurde. Stimmung diesbezüglich ist eher negativ, aber kann hilfreich sein.

Ein beratendes Mitglied wurde in den Fakultätsrat der Naturwissenschaften gewählt.

#### Senat:

Steve berichtet von der Sitzung am 28.04. Einzelne Punkte der Senatssitzung können nun auch von der Vertraulichkeit ausgenommen und öffentlich besprochen werden (Abweichungen im Einzelfall sind möglich). Die Änderung der Grundordnung war Thema. Die neue Coronasatzung wurde beschlossen, diese legt nun auch die Grundlage für OnlinePrüfungen. Überdies wurden die Kapazitäten für das Studienjahr festgelegt. Die Vorschlagsliste für neue Mitglieder im Unirat wurde bestätigt.

Der Haushaltsplan der medizinischen Fakultät wurde besprochen. Nachhaltigkeit an der Universität Ulm soll neuer Forschungsschwerpunkt werden. Vorteil ist, dass Studierende aus verschiedenen Studiengängen beteiligt sind.

Der Struktur- und Entwicklungsplan für den Studiengang Psychotherapie wurde behandelt.

#### Wahlausschuss:

Martin berichtet: Die Wahlbekanntmachung hat letzten Dienstag stattgefunden. Formulare für die Kandidaturvorschläge sind nun online. Die neue Wahlordnung ist jedoch noch nicht in Kraft getreten, da die Bestätigung noch aussteht. "Wahlwerbung" in den Moodle Kursen findet statt. Julius regt an, mehr Wahlwerbung zu machen, damit die Wahlbeteiligung höher ist als bei der letzten Wahl. Außerdem wird angeregt, die Wahlinformationen künftig in separaten Mails zu verschicken: Einmal an alle Studierenden für die Gremienwahlen der StuVe und einmal für die Gremienwahlen der Universität.

#### Proko:

Felix berichtet. Seit der letzten Stupa-Sitzung gab es keine Proko-Sitzung mehr. Änderung der

Grundordnung wird momentan thematisiert. Kandidat:innen für diese und kommende Wahl werden begrüßt und gesucht.

***Es sind nunmehr 16 Stimmberechtigte Mitglieder anwesend***

#### **TOP 6: Bestätigung Vorsitz der Schlichtungskommission**

##### Vorstellung:

Steve stellt Frau Weilguni und den Prozess der Findung kurz vor.

##### Diskussion:

Es findet keine Diskussion statt.

##### Beschluss:

Das Studierendenparlament bestätigt auf Vorschlag des Vermittlungsausschusses Claudia Weilguni als Vorsitzende der Schlichtungskommission der StuVe. (14:0:2)

***Es sind nunmehr 15 Stimmberechtigte Mitglieder anwesend***

#### **TOP 7: Liste für die Wahl der Studentischen Senator\*innen**

##### Vorstellung:

Steve stellt den Senat und seine Aufgaben kurz vor (Höchstes internes Gremium der Universität, beschließt Satzungen und Ordnungen und entscheidet über alle Berufsangelegenheiten der Fakultäten). Das Studierendenparlament schlägt eine Liste an Kandidat:innen vor. Die Studierenden haben vier Sitze im Senat. Jedoch ist es sinnvoll, mehr als vier Personen aufgrund des Nachrücker:innenverfahrens zur Wahl aufzustellen. Es wird darauf hingewiesen, dass größtenteils die oberen Listeneinträge gewählt werden. Folgende Studierende sind bereit, sich für ein Amt als studentische Senatorin zu bewerben: Tanaro Schädler, Steve-Mattes Herbers, Nick Theilacker, Ruben Dunkel, Martin Novák

##### Diskussion:

Die geringe Bewerber:innenzahl wird kritisiert, da der Senat das höchste Unigremium ist. Alle anwesenden Kandidat\*innen stellen sich kurz vor und begründen ihre Motivation. Sie erklären, was ihnen wichtig ist und wofür sie sich besonders einsetzen wollen. Die Bedeutung des Senats als höchstes Gremium wird betont. Fragen zum Studienhintergrund und der zeitlichen Verfügbarkeit werden beantwortet

Eine Personaldebatte wird um 20:55 Uhr eröffnet. Die Personaldebatte ist um 21:38 Uhr beendet. Hieraus ergeht folgender

##### Beschluss:

"Das Studierendenparlament schlägt Tanaro Schädler, Steve-Mattes Herbers, Nick Theilacker und Ruben Dunkel in dieser Reihenfolge für die Liste zur Senatswahl vor."

***Es sind nunmehr 14 Stimmberechtigte Mitglieder anwesend***

#### **TOP 8: Vorschlag für die studentischen Mitglieder des Verwaltungsrats des Studierendenwerks**

##### Vorstellung:

Für die noch bis zum 14. Oktober 2021 andauernde Amtszeit des aktuellen Verwaltungsrates ist gemäß § 17 des 4. Hochschulrechtsänderungsgesetzes vom 17. Dezember 2020 i.V.m. § 6 Abs. 3 Satz 1 Nr. 2 STWG noch ein studentisches Mitglied nachzuwählen.

Für die ab 15. Oktober 2021 beginnende Amtsperiode der studentischen Mitglieder des Verwaltungsrates sind gemäß § 16 und § 17 des 4. Hochschulrechtsänderungsgesetzes vom 17. Dezember 2020 i.V.m. § 6 Abs. 3 Satz 1 Nr. 2 STWG insgesamt 4 studentische Verwaltungsratsmitglieder und deren Stellvertretungen zu wählen. Die Stellvertretungen sollen künftig auch die Rolle des Ersatzmitgliedes bei vorzeitigem Ausscheiden der gewählten Amtsinhabenden Person übernehmen. Sie dürfen nicht von ein und derselben Hochschule entsandt werden.

Die Zahl der Wahlvorschläge wird durch das Studierendenwerksgesetz nicht begrenzt.

#### Diskussion:

Einige Personen haben ihr Interesse im Vorfeld zur Sitzung bekundet. Weitere Bewerbende werden unter den Anwesenden gesucht. Es findet keine weitere Diskussion statt.

#### Beschluss:

"Das Studierendenparlament schlägt Rebecca Blum (Stellvertreter: Sven Fauth), Julius Schürle (Stellvertreter: Steve-Mattes Herbers) und Michael Säuberlich (Stellvertreter: Johannes Liessem) als studentische Mitglieder im Verwaltungsrat des Studierendenwerks Ulm ab dem 15.10.2021 vor." (13:0:1)

"Das Studierendenparlament schlägt Michael Säuberlich (Stellvertreter: Steve-Mattes Herbers) als studentisches Mitglied im Verwaltungsrat des Studierendenwerks Ulm bis zum 14.10.2021 vor." (13:0:1)

#### **TOP 9: Sonstiges**

Eine kurze Diskussion darüber, wo in der Tagesordnung die Berichte künftig platziert werden sollen, bricht aus. Es wird angesprochen, dass jedes StuPa-Mitglied vor der Sitzung die Berichte der StEx im Wiki lesen kann.

Viele Stimmen sind aber für die mündlichen Berichte in der StuPa-Sitzung. Es könnte empfehlenswert sein, sich bei den Berichten auf das Wichtigste zu fokussieren. Außerdem sollte von den Gremien vor der StuPa-Sitzung festgelegt werden, wer berichtet. Diese Person sollte sich auf den Bericht vorbereiten und so schneller und effizienter berichten. Daniel Klinke schlägt überdies eine Zeitbegrenzung (10min pro Bericht) für die Berichte vor, die jedoch auf wenig Zustimmung stößt.

Tilman wirbt für die Nachhaltigkeitswochen. Das Programm dafür steht bereits.

Das Nachhaltigkeitsreferat hat sich mit der Campusgastronomie getroffen. Es besteht die Möglichkeit eine Vertreterin des Studierendenwerks zur StuPa-Sitzung einzuladen sowie Fragen zum Studierendenwerk zu stellen. Diese Möglichkeit wird begrüßt.

Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am **19.05 um 18 uhr s.t.** statt.

***Die Sitzung wird von Tilman Buggle um 22:27 Uhr beendet.***